



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
05 DE SEPTIEMBRE 2016**

Unidad de Comunicación Social

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Ebrio, lo arrolló con su tráiler"
	"Caras nuevas, el gabinete de Omar Fayad"
	"El gabinete tiene un año para dar resultados: Fayad"
	"PRESENTA OMAR SU GABINETE"
	"Omar Fayad presenta su reingeniería"
	"Gabinete de Omar Fayad ¡Sin recomendados!"
	"Presenta Omar Fayad a integrantes de su Gabinete"
	"FUL 2016: MÁS DE 155 MIL VISITANTES"
	"Presenta Fayad a primer equipo"
	"Amenazan siete males finanzas del ISSSTE"
	"Simulan estados regresar 8 mmdp"
	"Aún sin fecha para encuentro con Hillary Clinton: Peña Nieto"
	"Al alza, la cifra de quienes sólo ganan un salario mínimo"

INSTITUCIONAL

Vía Libre-Adeudan pagos a personal del IEEH por trabajo extraordinario: Denuncia personal del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) que a tres meses de haberse concluido las elecciones aún no han recibido la prestación económica reglamentaria por concepto del trabajo extraordinario que trae consigo el desarrollo de la jornada electoral local, piden una solución pronta. Las y los trabajadores de base, que son aproximadamente 100 personas, externaron su inquietud ante esta situación, ya que han pasado un par de quincenas sin recibir el pago, por lo que la inquietud y preocupación surge pues se avecina la elección extraordinaria del ayuntamiento de Omitlán de Juárez. Este derecho está plasmado en el Reglamento Interno del IEEH, en su Capítulo Primero, artículo 10, donde se estipula textualmente "los servidores públicos del instituto tendrán derecho a percibir una compensación derivada de las labores extraordinarias que realicen durante los procesos electorales". Al referirles sobre cuál es el monto equivalente de esta compensación, comentaron que es lo de dos meses de salario completos a fin de retribuirles la carga laboral y las largas jornadas de trabajo, pues en época de elecciones el horario se amplía por las diversas actividades que deben realizar. El personal refirió que no habían estado en este escenario donde hubiera un retraso en el pago, mismo que se ejecuta en la quincena en la que concluye el proceso puesto que el recurso se solicita junto con el presupuesto, e incluso había ocasiones en las que el bono se entregaba desde finales de mayo. Las y los trabajadores lamentaron que no haya la más mínima cortesía para dar explicaciones, puesto que se asegura que únicamente el Consejo General del IEEH y el Gobierno de Hidalgo se echan la bolita, al decir los primeros que no han recibido el recurso y los segundos que ya hicieron el depósito. Por otro lado las y los trabajadores del IEEH comentaron que es lamentable que al interior del IEEH se argumente que los recursos son limitados cuando en la práctica se ve que están realizando gastos no tan trascendentes como lo es la remodelación de oficinas de los altos mandos. **(Nelly Téllez, página web)**

Unidad de Comunicación Social

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Garantizan eficiencia y responsabilidad del PAN: La designación del expresidente municipal de Ixmiquilpan, Cipriano Chárrez Pedraza como coordinador de la fracción legislativa de Acción Nacional (PAN) en el Congreso obedece a la responsabilidad adquirida en la elección y al desempeño y resultados que dio en el municipio. Así lo aseguró el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Asael Hernández Cerón quien señaló que Chárrez Pedraza hará un trabajo digno y responsable. Asimismo, indicó que en próximos días hará pública la agenda legislativa en la que está considerada la plataforma partidista presentada ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Por su parte, el diputado local Chárrez Pedraza sostuvo que en el Congreso local buscará consensos y diálogo, además de señalar que como segunda fuerza política representada en la Cámara de Diputados presentaron una propuesta para presidir la Junta de Gobierno. Aseveró que coordinará los esfuerzos del partido en el Congreso local y puntualizó que buscarán unidad de los legisladores para impulsar sus propuestas durante los dos años del trabajo de la LXIII legislatura local. Chárrez aseguró que adoptarán una postura responsable como oposición y en caso de existir una propuesta de otras fracciones partidistas o del propio mandatario estatal, la apoyarán, no así las que pretendan deteriorar los intereses del pueblo. **(Janet Barragán, página 08)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Desecha TEPJF impugnación por sindicatura: La madrugada de ayer, magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvieron un juicio ciudadano que pretendía anular la entrega de constancia de mayoría a la sindicatura propietaria de Zapotlán. El recurso fue promovido por María del Carmen Pérez Rodríguez, pero fue declarado improcedente por la sala debido a que su extemporaneidad: el plazo de cuatro días para impugnar el acuerdo del IEE transcurrió del 6 al 9 de junio de 2016. La demanda la presentó el 2 de septiembre. Adicionalmente, la actora reclamó ante la Sala Regional Toluca la expedición de la constancia de mayoría entregada a Anabel Maldonado Hernández, ocurrida el 14 de junio, lo que de igual forma resultó extemporáneo. Aunado a lo anterior y considerando que a Pérez Rodríguez nunca le fue reconocido el carácter de candidata, carece de interés jurídico para promover el juicio. En consecuencia, fue desechado. Los magistrados también analizaron un juicio ciudadano promovido por Martha Olivia Escobedo Muñoz contra una sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) en el juicio contra la aprobación de los presupuestos de Egresos del ayuntamiento de Mixquiahuala de Juárez, así como de la presentación del último informe de gobierno del edil. La parte actora alegó que la supuesta aprobación de los recursos fue extemporánea, lo que resultó inoperante, en razón de que no controvertió los argumentos expuestos por el tribunal local. **(José Antonio Alcaraz, página C4)**

Criterio-Avisará TEEH a senado sobre magistratura vacante: Cruz: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) iniciará este lunes el procedimiento para designar nuevo magistrado o magistrada, luego de que Javier Ramiro Lara Salinas presentó su renuncia para rendir protesta como titular de la Procuraduría General de Justicia del estado. Manuel Alberto Cruz Martínez, presidente del organismo jurisdiccional, explicó que este organismo informará al Senado de la República sobre la renuncia de Lara Salinas, a efecto de que emita la convocatoria correspondiente. Posteriormente vendrá una etapa de entrevistas y revisión de requisitos. Contar con mínimo 35 años de edad, 10 años con título profesional, así como demostrar desempeño y conocimiento en derecho electoral son algunos de los requisitos para ocupar el cargo de magistrado. No existe plazo para que el Senado de la República emita la convocatoria. Cruz Martínez recordó que en la convocatoria en la que participaron los actuales integrantes del pleno, en diciembre de 2016, un total de 108 profesionales buscaron un lugar, por lo que no dudó que haya perfiles adecuados para ocupar el puesto. El jurista reconoció que el derecho electoral es un área que requiere ser más difundida, pues en casos como la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) se imparte como materia optativa. "Cada universidad tiene su perfil. El derecho electoral ha evolucionado de forma tal que puede ser una buena opción para los estudiantes, para que puedan conocer de otros ámbitos", sostuvo. **(Yuvenil Torres, página C5)**

Milenio-Asigna TEPJF diputados de representación proporcional; (Redacción, página 23)

Crónica-Nombrará el Senado;(Rosa Gabriela Porter, página 04)

El Independiente-Pedirá tribunal electoral a Senado otro magistrado; (Redacción, página 05)

Síntesis-Solicitará TEEH al Senado elección de magistrado; (Jaime Arenalde, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Criterio-Valida Tribunal local regiduría independiente en San Salvador: El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) confirmó el acuerdo CG/288/2016 aprobado por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, por medio del cual asignó sindicaturas de primera minoría y regidurías de representación proporcional. Juan Gabriel Monter Hernández intentó revocar dicho acuerdo con el argumento de que el organismo comicial violó diversas disposiciones del Código Electoral de Hidalgo. Además, planteó en su escrito de demanda, le correspondía la tercera regiduría en el ayuntamiento de San Salvador; no obstante, le fue asignada a un candidato independiente. En sesión pública, la magistrada María Luisa Oviedo Quezada planteó que Monter Hernández, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), consideró que la asignación de regidurías por el principio de representación proporcional asignadas a candidatos independientes es inconstitucional. No obstante, explicó que, de acuerdo con criterios jurisprudenciales, se debe proteger la igualdad de derechos a los ciudadanos, por lo que se confirmó el acuerdo del IEE. En San Salvador, dos regidurías serán para el PRD, igual número para candidatos independientes y una para Encuentro Social (PES). Con esta sentencia, el TEEH culmina los asuntos derivados del proceso electoral ordinario. **(Yuvenil Torres, página C5)**

Milenio-Ratifican regidurías en el municipio de San Salvador; (Janet Barragán, página 08)

El Independiente-Confirma TEH regidurías de San Salvador; (Redacción, página 05)

PLANO ESTATAL

Criterio-Fayad: es mi gabinete, sin reparto de posiciones: El gobernador electo de Hidalgo, quien hoy toma protesta al cargo, Omar Fayad Meneses, afirmó que los nombramientos de los integrantes de su gabinete no son producto de una repartición entre partidos o grupos políticos. Durante la presentación de parte de su equipo de trabajo para la administración 2016-2022, reconoció en el Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista (PVEM) y Nueva Alianza (Panal) "a sus partidos", pero negó reparto de posiciones entre ellos o por grupos políticos. "Nadie del gabinete representa una posición política de ningún partido, ni de ningún personaje político, a cada uno lo escogí yo. No obedeció a ninguna presión de ningún personaje ni de ningún grupo, no hubo ninguna presión para que yo formara este gabinete. Es mi gabinete", aseveró. A los integrantes de su equipo de trabajo les advirtió que, de no dar resultados, en el primer año de su gestión serán removidos. "Ellos están advertidos que si no mueven los indicadores a los que cada uno de ellos se va a sujetar para atender, como la marginación, la pobreza, los servicios, en un año los voy a evaluar y, al que no me ayude a mover las cosas, le daré las gracias para dar paso a alguien más", sostuvo. La parte del gabinete que presentó el priísta quedó de la siguiente manera: en la Secretaría de Gobierno, Simón Vargas Aguilar; secretario del Despacho del Gobernador; Israel Félix Soto, en la Secretaría de Finanzas; Delia Jéssica Blancas Hidalgo, Secretaria de Salud; Marco Antonio Escamilla Acosta; Secretaria de Educación Pública; Sayonara Vargas Rodríguez, secretaria de Desarrollo Económico, José Luis Romo Cruz. Además, José Ventura Meneses Arrieta, secretario de Obras Públicas; Carlos Muñiz Rodríguez, de Agricultura; María de los Ángeles Eguiluz Tapia, del Trabajo; Eduardo Javier Gómez Baños, de Turismo; Citlalli Jaramillo Rodríguez, de la Contraloría; Benjamín Rico Moreno, de Medio Ambiente. En tanto, Mauricio Delmar Saavedra estará al frente de la Secretaría de Seguridad Pública; Daniel Rolando Jiménez Rojo, en de Desarrollo Social, y Rufino León Tovar, en la Secretaría de Movilidad y Transporte, nueva dependencia. Como secretario particular del gobernador fue nombrado Alejandro Enciso Arellano. **(Emanuel Rincón, página 04)**

Crónica-Ni prepotencias ni corrupción: Fayad; (Rosa Gabriela Porter, página 03)

Plaza Juárez-Presenta Omar su gabinete; (Ana Luisa Vega, página 03A)

Síntesis-Omar Fayad presenta su reingeniería; (Edgar Chávez, página 03)

Uno más Uno-Presenta Omar Fayad a integrantes de su gabinete; (Joel Sánchez, página 02)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

El gabinete de Fayad

Este día lunes 5 de septiembre el estado de Hidalgo recibe a una nueva administración pública para el periodo de gobierno 2016-2022, a cargo de Omar Fayad Meneses, quien ayer presentó a quienes lo acompañarán en el inicio de su gestión. El nuevo gobernador dispuso de 16 asientos ayer por la tarde en un salón de la ciudad de Pachuca, en donde reunió a los que desde este lunes tomarán posesión de las dependencias hidalguenses; es decir, el gabinete legal del gobernador. Dentro de los nombramientos sí hubo sorpresas. Y es que tras semanas de especulaciones y adivinanzas muchos nombres de gente cercana al gobernador no entraron de inicio, quizá a causa de la misma cercanía y por temas de la propia alternancia. En cambio, algunos ex colaboradores que han acompañado al gobernador en sus anteriores cargos aparecen dentro de la lista del gabinete. Tras haber ganado la elección, Omar Fayad dijo en reiteradas ocasiones que se allegaría de profesionales con perfiles destacados y que no necesariamente debían ser o pertenecer al mismo grupo político vigente o al sistema en turno. En este sentido y en congruencia fueron designados: Simón Vargas Aguilar en la Secretaría de Gobierno, abogado coahuilense con amplia experiencia en asesoría legal y legislativa, ex colaborador y asesor de altos funcionarios y senadores como Cristina Díaz con quien trabajó de forma muy cercana en iniciativas como la de regulación del uso terapéutico de la mariguana. Rufino León Tovar, quien estrenará la Secretaría de Movilidad y Transporte de Hidalgo, es un ex funcionario perredista de los gobiernos de Marcelo Ebrard y Miguel Ángel Mancera en la Ciudad de México donde se desempeñó siempre en las áreas del transporte; ex director del Instituto del Taxi de la capital del país, de la Setravi, de Servicios de Transportes Eléctricos, en fin, con amplia experiencia para los temas que le tocará abordar en Hidalgo como el Tuzobús, el Sistema de Transporte Convencional de Hidalgo, toda la Subsecretaría del Transporte estatal que depende de la de Gobierno, seguramente será reconfigurada y modificada para dar paso a esta transición. La designación de José Luis Romo Cruz como secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo suena – a mi parecer- como la más espectacular al provenir de la Dirección Corporativa de Planeación del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México; egresado de la Escuela de Gobierno John F. Kennedy de la Universidad de Harvard, es uno de los perfiles más apuntalados a lo que requiere dicha dependencia; fue funcionario del IMSS en el sexenio de Felipe Calderón, responsable de la planeación y estrategias financieras en 2009 cuando ocurrió la crisis de la pandemia por la influenza. Sin menospreciar encargos ni nombres, me parecen las 3 principales sorpresas del gabinete del gobernador pues el resto de los anunciados son parte de su equipo cercano no de ahora sino de muchos años y ahora lo acompañarán en su encomienda como titular del Poder Ejecutivo del estado de Hidalgo.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

¡BIENVENIDO GOBERNADOR OMAR FAYAD!, ¡GRACIAS GOBERNADOR FRANCISCO OLVERA! PRESENTÓ SU GABINETE

Este día, después de las 10 de la mañana, Hidalgo tendrá nuevo gobernador en la persona del licenciado OMAR FAYAD MENESES que rendirá la protesta ante el Congreso del estado en el Auditorio Gota de Plata declarado recinto oficial en los términos siguientes: "PROTESTO GUARDAR Y HACER GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, LA DEL ESTADO DE HIDALGO Y LAS LEYES QUE DE ELLAS EMANEN, Y DESEMPEÑAR LEAL Y PATRIOTICAMENTE EL CARGO DE GOBERNADOR DEL ESTADO, QUE EL PUEBLO ME HA CONFERIDO, MIRANDO EN TODO POR EL BIEN Y PROSPERIDAD DE LA NACIÓN Y DEL ESTADO DE HIDALGO, SI ASÍ NO LO HICIERE, QUE EL PUEBLO ME LO DEMANDE". ¿POR QUÉ SE CAMBIÓ LA HORA Y TODO SE LLEVARÁ A CABO EN EL GOTA DE PLATA? No crea usted el simple cambio de hora y de convertir el Gota de Plata en sede oficial, dejando el Congreso sin la protesta del nuevo Gobernador como estaba anunciado en invitaciones oficiales para después dar paso a la presentación del Plan de Gobierno del YA GOBERNADOR a las 12 horas provocó reacciones diversas e interpretaciones que cada quien tuvo sobre este hecho. La verdad no tiene muchas cosas

Unidad de Comunicación Social

raras. Sucede que el carisma de Omar no sólo es un imán para los votos en el estado, sino para las respuestas a las invitaciones para su toma de posesión y así se tiene que a la invitación para el acto oficial 25 GOBERNADOR DIJERON Y CONFIRMARON SU ASISTENCIA AL EVENTO, y CASI TODOS LOS SENADORES DE LA REPÚBLICA lo que plantea un problemón para la logística de su movilidad y su seguridad, de tal manera que a efecto de brindarles la atención que requieren se decidió cambiar la sede, porque el Gota de Plata tiene mayor capacidad y tiene mayores posibilidades de espacio. Esa fue la causa de mover de las 12 a las 11 para no cambiar los vuelos de gobernadores y demás invitados que estaban citados a las 11 en la Cámara de Diputados. Esa es la explicación para quienes ya estaban viendo moros con tranchetes.

VOLVIENDO AL TEMA DEL NUEVO GOBERNADOR

Desde ese momento 5 de septiembre del 2016 y hasta el 5 de septiembre del 2022 esto es por 2190 días OMAR FAYAD será el guía, el responsable de la marcha del estado, con todo el apoyo y respaldo del voto ciudadano que lo llevó al cargo que tendrá. Un apoyo fuerte, más de 490 mil votos que tuvieron la nota dominante de la esperanza en mejores días y que le dan un bono gigante de movilidad en la acción de gobernar. Desde luego no será fácil por cuanto desde el inicio con el simple anuncio de un nuevo rostro en la apuesta de funcionarios, provocó ya rostros agrios en los grupos de poder que en cada sexenio se repartían el pastel de los cargos y ni se diga en la misma burocracia que se siente amenazada en sus fuentes de trabajo aunque ya se les dijo que quien trabaja no tendrá problemas, como quien dice, las broncas serán para "AVIADORES" o para quienes hacen como que trabajan y no hacen nada. Sin embargo como que alguien creó una ola de miedo en palacio de gobierno para crearle cara de ogro a OMAR, pero las cosas cambiarán cuando en los hechos, quien trabaje cobre y quien se aviador pierda esa manera de robar dinero ciudadano. Así de sencillo. Estilo de gobernar. Manera de ejercer el poder. Y ni se diga en cuanto a su relación con entes como la UAEH, el Grupo Universidad, partidos políticos, asociaciones, etc. , con todo y sus demostraciones de poder como el PAN que paseó sus ejércitos frente al Congreso en una muestra estilo CHARREZ sin necesidad y que sólo da muestra de por dónde quiere caminar el tal CIPRIANO, con una sola falla: El Congreso no es Ixmiquilpan ni los diputados sus regidores. A horas de que tome el poder, BUENA SUERTE GOBERNADOR OMAR. Antes de que zarpe el barco HIDALGO 2016-2022 ... HIDALGO CRECE CONTIGO... toda la suerte del mundo señor Gobernador... en este barco vamos todos con la esperanza de vivir mejor, de que a nuestro hijos les irá mejor con mejores días. . de verdad que lo esperamos y lo queremos y para ellos sumaremos nuestra voluntad y nuestro trabajo. Lo queremos y lo deseamos.

EL GABINETE CUMPLE LO DE LLEVAR A LOS MEJORES

Aquí en Plaza Juárez el que será hoy nuevo Gobernador nos dijo: "Mi gabinete no será de recomendados ni para cumplir grupos de poder o para pagos políticos o cuotas de tradición porque eso molesta a la gente. Yo tengo la idea de encontrar los mejores perfiles, gente capaz, que conozca y que esté decidida a atender a la gente". Y ayer por la tarde lo cumplió al presentar un gabinete donde los apellidos tradicionales que por sexenios se repartían las secretarías simplemente no aparecieron y sí muchos nombres nuevos, de jóvenes brillantes que significan para Hidalgo la posibilidad de crecer en las áreas donde fueron ubicados, sin desechar a quienes demostraron en la actual administración capacidad en su quehacer. Hay nombres que significan apuestas personales y de enorme confianza de Omar como la de SIMÓN VARGAS AGUILAR el nuevo Secretario de Gobierno, JOSÉ LUIS ROMO CRUZ Nuevo Secretario de Desarrollo Económico pero con cartas credenciales que abren expectativas muy buenas y espacios por gente valiosa que a lo mejor estaban ahí pero sin la oportunidad de estar en cargos fuertes como JÉSSICA DELIA BLANCAS HIDALGO ahora titular de Finanzas, MARCO ANTONIO escamilla acosta UN DOCTOR BRILLANTE pero la verdad poco reconocido en cuanto a cargos, pero ahora convertido por OMAR en Secretario de Salud en un acto de justicia que todos apoyan y reconocen. En cuanto dejar fuera a los apellidos de siempre nada ejemplifica tanto esta decisión como la llegada a la Secretaría de Educación Pública de SAYONARA VARGAS con una experiencia en servicio público que avala su presencia en este cargo. Lo de reingeniería de Secretarías se concreta en el caso de EDUARDO GÓMEZ BAÑOS que da pie a dejar fuera para un enfoque nuevo a la Cultura en palabras del propio Gobernador. BENJAMÍN RICO MORENO en Medio Ambiente es el lenguaje de la carrera y de la experiencia en el servicio público y el lenguaje del político que reconoce la lealtad de una elección en que hubo de todo es la presencia en DESARROLLO SOCIAL de DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO. Los demás nombres los tiene usted en PLAZA JUÁREZ. Aquí sólo una interpretación de lo que pueden significar los nombres y las decisiones del Gobernador OMAR QUE ES FIEL A LO QUE NOS DIJO EN LA ENTREVISTA EN QUE SEÑALÓ QUE NO HABRÍA NI

Unidad de Comunicación Social

RECOMENDADOS NI PAGOS A GRUPOS POLÍTICOS O LAS CUOTAS TRADICIONALES Y CUMPLIÓ. Otra cosa es el de ISRAEL FELIX SOTO que tiene un papel importante en la administración como SECRETARIO DEL DESPACHO del Gobernador con el compromiso de Omar de redimensionar esta Secretaría llamada a ser eje central por responsabilidades que le dará el del Ejecutivo con toda la confianza que le tiene, GRACIAS GOBERNADOR OLVERA. En cuanto al Gobernador FRANCISCO OLVERA. Desearle buen camino y agradecerle todo lo que hizo por el estado que no es poco. El empujón que le dio a Hidalgo es notable. El Presidente de la República se lo reconoció y con toda seguridad todo el trabajo que hizo no pasará inadvertido para su futuro, sobre todo porque el PRI su partido ya piensa en el 2018 cuando necesita de sus mejores cartas para dar la batalla. No sería raro que el ex gobernador OLVERA llegará a ocupar responsabilidades a nivel nacional en su partido o en dependencias federales. Se lo merece. Desde aquí, gracias Gobernador, y buena suerte.

(Adalberto Peralta, página 2A)

Capital Hidalgo- Por Sentido común...

Me dijo que habría sorpresas

Luego de ganar las elecciones y a pocos días de convertirse en gobernador electo de Hidalgo, me reuní con Ornar Fayad, encuentro en el que conversamos, entre otros ternas, sobre los perfiles que le acompañarían en su administración. "Va a haber sorpresas, en el Gabinete habrá hidalguenses destacados y personajes con trayectoria importante, será una decisión más allá de colores y partidos", me aseguró convencido. Este domingo, efectivamente, hubo algunas sorpresas, cuando Omar Fayad presentó a las y tos 16 integrantes de su principal equipo. El nombramiento de Simón Vargas Aguilar, que a partir de este día se encargará de la política interna del estado, encaja perfectamente en ese contexto. De igual manera sucede con las designaciones de Sayonara Vargas en la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, José Luis Romo en Desarrollo Económico, Rufino León en Movilidad y Rolando Daniel Jiménez Rojo en Desarrollo Social. A diferencia del resto de los integrantes del primer equipo, resulta sorpresiva la designación de estos cinco funcionarios, pues son figuras que permanecieron en esferas diferentes al pasado proceso electoral y; desde luego, inmersos en lugares y equipo distintos al de Fayad en sus diferentes responsabilidades.-Resulta sorpresivo y no menos importante, el anuncio de la transformación de la Secretaría de Planeación que, de acuerdo al esquema de los últimos seis sexenios, operaba como "brazo político" de los gobiernos locales. Es importante, por ejemplo; que los coordinadores regionales funjan como enlaces de todas las oficinas gubernamentales del Ejecutivo en las diferentes localidades del estado... De resultar la medida, los encargados de las Coordinaciones Regionales, permitirían una respuesta más eficaz y menos burocrática a las demandas de los hidalguenses que habitan en el interior del estado, para no tener que trasladarse a la capital necesariamente en sus gestiones. Esta semana, habrá tiempo y espacio para analizar el perfil de cada uno de los nuevos secretarios, incluido Israel Félix, que al ser designado titular del Despacho, se reafirma como el personaje más cercano y de mayor confianza. En estas condiciones es que hoy, antes del mediodía, Ornar Fayad Meneses, rendirá protesta para asumir oficialmente la gubernatura del estado.

(Edmundo Mendoza, página 03)

Vía Libre-Deslinde...

Relevo

En medio de la polémica que generó la solicitud de renuncia de funcionarios públicos en el gobierno del estado a partir del nivel de jefe de departamento que ahora se sabe fueron parte de los acuerdos de los equipos de transición para darle transparencia a la entrega recepción, se llevará a cabo el relevo constitucional de poderes Ejecutivo y Legislativo con una nueva geografía política que contrario a lo que parece, es positivo para quien en unas horas tendrá en sus manos la conducción institucional de Hidalgo. Solicitar renuncias al personal de confianza no es nuevo, pero se polemizó al conocerse que cientos de funcionarios no acudieron a sufragar el 5 de junio, aunque ese no fue el motivo sino facilitar el accionar de la nueva administración que estará en libertad de "hacer buenas" las renuncias o de ratificar a quienes venían desempeñándose en esos cargos así que la medida no puede ser atribuida a una medida represora; tampoco se puede negar que muchos no cumplieron con su responsabilidad de acudir a las urnas. Por lo que hace a lo político sin duda esta condición le da un amplio margen de maniobra al gobernador Omar Fayad Meneses y al gabinete que lo acompañará en esta primera fase porque lo liberó de

Unidad de Comunicación Social

compromisos con grupos y personajes que piden cuotas en la estructura de gobierno porque el resultado registrado en las elecciones municipales y estatales se los impide. Toda vez que hubo una cascada de traiciones y simulaciones que llevaron al Partido Revolucionario Institucional (PRI) a inesperadas derrotas, en este escenario Omar Fayad tendrá además de dar resultados en el corto plazo como gobierno recomponer a su partido para que pueda enfrentar con condiciones de triunfo las elecciones federales y estatales que se desarrollarán dentro de dos años.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Vocales Extraviadas...

A sangre y fuego

El final de la administración de Francisco Olvera Ruiz no pasó tersamente como tanto se vaticinaba y casi en el último minuto fue inamovible la decisión de hacer a María Luisa Pérez Perusquía presidenta de la Junta de Gobierno de la LXIII Legislatura. De nada sirvió que desde las altas esferas del priismo nacional se impulsará a Canek Vázquez como el aspirante natural a tal posición ni los esfuerzos por hacerlo entrar a la lista de 30 diputados vía plurinominal e importó menos su cercanía con Manlio Fabio Beltrones; la decisión estaba tomada desde hace mucho. Extraña por eso que dejaran al equipo de transición y al priismo nacional creer y trabajar en ese proyecto para que al final simplemente hubiera una apostura sin posibilidad de negociación. Las imágenes son tremendas, cuando Pérez Perusquía levanta la diestra para prestar juramento, su rostro refleja todo, menos satisfacción, alegría u orgullo. Este reportero incluso recibió la llamada de un excoordinador de prensa para recalcar me el hecho y recordarme una plática donde casi me aseguró que sería la diputada y no Vázquez Góngora el elegido. Ahí tuve la plena seguridad que todo se fraguó en el cuarto piso del Palacio de Gobierno con antelación. Pero, ¿para que este desplante de últimas horas? Luego vino el cambio en toda la agenda de los eventos para la toma de protesta del gobernador electo en la sede del Poder Legislativo; una verdadera "llave China" a la organización y logística preparada desde hace semanas. ¿En serio la causa fue el gran número de asistentes? ¿Es posible que 48 horas antes de la toma de protesta el equipo del gobernador Fayad se diera cuenta de que estaban rebasados por la demanda de lugares en las sedes y se viera obligado a modificar? Creo que algo grave pasó que los obligó a tomar esta determinación sobre la hora, los preparativos llevaban semanas, ¿quién podría tener la fuerza para mover así todo el aparato faltando sólo unas cuantas horas para el cambio de Poderes? Luego, desde hacía días, rumoreaban sobre la presentación del nuevo gabinete estatal y los chismes coincidían en que sería ayer, domingo, cuando finalmente recorriesen el velo del misterio. Así fue; Omar Fayad, gobernador electo de Hidalgo encabezó la presentación. Las expectativas fueron ciertas, caras nuevas, juventud, experiencia pero sobre todo un grupo totalmente ajeno a la fauna priista tradicional. En el primer día del mandato de Omar Fayad como gobernador, ya podemos decir que cumplió su promesa y al presentar a su equipo de trabajo puso en marcha no sólo una reingeniería en el servicio público hidalguense, dio comienzo a una nueva etapa política para Hidalgo.

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Crónica-En la Mira...

Nuevos gobiernos, el cambio se asoma

Hoy en Hidalgo cerramos un ciclo, pero abrimos otro, porque todos, de alguna forma, nos vemos afectados por la entrada de un nuevo gobierno, en cualquier ámbito de nuestras vidas, nos guste o no la política, nos interese o no lo que ocurra en nuestro entorno. Aunque los apáticos, los apolíticos, los que dejan transcurrir los días en completa inmovilidad social y los que no ven más allá de su propia realidad, digan que todos los gobiernos y partidos son iguales, que todos roban, que para qué creer en ellos si de todos modos tienen que trabajar igual o más para sobrevivir, sí es preciso reconocer que cada coyuntura de cambio de gobierno es una nueva oportunidad para todos, porque es ineludible su impacto en nuestras vidas, hagamos lo que hagamos. Quizá muchos ya no creen en el sistema de partidos, quizá otros ya no confían en el PRI, quizá la mayoría esté decepcionada por las políticas económica y social y en materia de Seguridad Pública, a la par de una profunda crisis en la que las inmoralidades de nuestras autoridades están a la orden del día, pero precisamente por esto es importante actuar, voltear a ver a nuestros nuevos gobernantes, darles el beneficio de la duda y un voto de confianza, con todo y la creencia de que "todos son iguales". A lo mejor Yoli Tellería, para los que vivimos en Pachuca, es diferente a los demás y basa sus

Unidad de Comunicación Social

políticas en función de las auténticas demandas ciudadanas; a lo mejor Omar Fayad sí cumple para que Hidalgo crezca con nosotros y nosotros junto con el estado, pero algo bueno saldrá de los dos, eso sí es seguro. Lo importante como ciudadanos es actuar, salir un poco más de nuestro reducido núcleo, de nuestro pequeño ámbito de influencia, asomar la nariz y socializar, formar comunidades cada vez más informadas y participativas, porque si vemos hay muchas instancias gubernamentales que requieren de la participación de la sociedad civil organizada, que actúe cotidianamente en diferentes frentes. El paternalismo, donde los gobiernos decidían unilateralmente cómo y en dónde aplicar los presupuestos, quedó atrás, ahora hay muchos esquemas de participación social, por lo que es necesaria la incorporación en ellos de grupos informados de la población que quieran crear, mejorar, desarrollar, proponer, o simplemente observar las acciones de gobierno. El cambio de gobierno es el mejor momento para creer en cosas diferentes, porque la era de los partidos quedó atrás, ahora son las personas, gente de carne y hueso que en su individualidad, en su completa intimidad, pueden decidir ser diferentes, pueden tomar la más grande decisión de sus vidas: trabajar por la gente, para la gente, sin afanes protagónicos ni de grandeza ni de riqueza personal.

(Francisco Paredes, página 04)

Criterio-La Silla...

OMAR FAYAD: DÍA 1

Hoy es el primer día de Omar Fayad como gobernador del estado. Será por la mañana (a partir de las 10: 00 am en el auditorio Gota de Plata) cuando rinda protesta como mandatario y, lo más importante, presente los lineamientos de su trabajo para los próximos seis años. La ceremonia del Gota de Plata pinta para ser llamativa. El mismo Fayad Meneses anunciaba ayer la presencia de 25 gobernadores, y la de al menos tres secretarios federales, incluyendo a Miguel Osorio Chong. De concretarse esa cantidad de mandatarios estatales invitados, quedará en claro que el nuevo gobernador quiere empezar su administración con una demostración de respaldo político pocas veces visto en la entidad, y con una impronta personal con el sello de la casa. Tal vez sea una verdad de Perogrullo, pero de la nueva administración estatal se deben esperar muchos cambios. El estilo personal de Omar Fayad, hay que decirlo, es desenfadado, bromista, incluso pícaro. Es el nuevo gobernador un hombre que conoce perfectamente el manejo de su figura como personaje público, y con los reflectores que le atare la gubernatura seguramente su manera de ser resultará amplificada a escala nacional. Pero también se prevén cambios en la manera de ver el gobierno. De entrada Fayad anunció cambios en la estructura de las dependencias, incluyendo la desaparición de la Secretaría de Planeación, y reajustes en institutos y otras oficinas de atención a la sociedad. De entrada su gabinete sorprendió a la mayoría al incluir a hombres y mujeres que, hasta ayer, no tenían mucha presencia en el gobierno estatal. Omar Fayad vive hoy su primer día como mandatario. Hidalgo vivirá también su primer día de un gobierno que se antoja diferente.

(Manuel Baeza, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

: Que Los que se quedaron esperando su inclusión al gabinete de gobernador Omar Fayad Meneses son el ex diputado local Leonardo Pérez Calva y los incluidos en la terna para procurador de justicia del estado, Iram Zúñiga Pérez y José Olaf Hernández Sánchez quienes finalmente no ocuparon cargos en secretarías pero que estarán dentro de la administración pues pertenecen al grupo cercano del nuevo mandatario hidalguense.

: Que Los diputados locales entrantes lograron sacar el primer acuerdo unánime para avalar el cambio de sede para la ceremonia donde rendirá protesta el nuevo gobernador de Hidalgo del recinto legislativo al Auditorio Gota de Plata, luego de que un día antes en la instalación de la LXIII Legislatura tuvieran su primera división política al proponer a dos nombres para coordinar los trabajos del Congreso.

: Que ya se sabe quiénes son los que acompañarán al gobernador Omar Fayad Meneses en su gestión, lo que es bueno, dicen, es que se vieron caras nuevas, pero sobre todo con un perfil más que adecuado para la encomienda que les encargó, también resaltó la regla del año en la que deberán presentar resultados para bajar los índices negativos de su rubro o de lo contrario les darán las gracias, una nueva forma de iniciar este periodo administrativo

Unidad de Comunicación Social

para el gobernador ante la poca confianza que tienen la población de sus gobernantes, opinan.

: Que en Mineral de la Reforma no cayó bien la designación de Daniel Corona de la Torre, como titular de Protección Civil municipal, dicen que esta persona salió con serios problemas de Bomberos del estado cuando trabajó con el comandante Sebastián Moreno, ahora que llega a esta demarcación dicen que tiene mucha responsabilidad a su cargo pero sobre todo el deber de proteger a uno de los municipios con más población de Hidalgo.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"El tema de este libro nos hace preguntarse si la noche puede ser estudiada como un fenómeno donde existen diferencias culturales, es vivida e interpretada de forma diversa por los grupos indígenas en México, hay un simbolismo de la noche"

Patricia Gallardo Arias

Antropóloga de la UNAM

"Estos proyectos que están beneficiados por el Prodep les brindan a los alumnos un apoyo económico para colaborar con los profesores en el desarrollo de estos y esto ha ayudado a que más alumnos se interesen por el campo de la investigación dentro de la universidad"

Lizeth Mejía Espinoza

Responsable de investigación de la UPMH

"La situación es compleja, no creo que mejore en lo inmediato pero sí creo que con mayor exigencia y entre más informados estemos, va a ser muy difícil callarnos. Es más difícil mentir cuando muchas personas preguntan, porque la verdad sale a la luz"

Ana Cristina Ruelas

Directora de Artículo 19

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

Que muchas caras nuevas y perfiles frescos, en su mayoría, conforman el gabinete que acompañará en su gobierno al mandatario estatal Omar Fayad Meneses. Los amantes de las apuestas perdieron todas, pues solamente Israel Félix, Citlali Jaramillo, Benjamín Rico y Carlos Muñiz se mantuvieron en la lista final. Al final tantas especulaciones y listas resultaron fallidas.

Que llegó el día y hoy en sesión solemne de la LXIII legislatura del Congreso del estado, el licenciado Omar Fayad Meneses rendirá protesta de ley y será el gobernador constitucional del estado de Hidalgo. Hoy se darán cita en la ciudad capital del estado importantes personalidades de la política nacional y del estado, quienes estarán presentes en la ceremonia de toma de protesta de Omar Fayad Meneses como gobernador constitucional del estado. Se espera la asistencia de los exgobernadores Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación; del exprocurador de la República, Jesús Murillo Karam; de Adolfo Lugo Verduzco, Manuel Ángel Núñez Soto y Otoniel Miranda Andrade. Además de la posible asistencia del presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza; senadores, y diputados federales. El presidente de la República estará representado probablemente por Rosario Robles, titular de Sedatu; además, se espera la presencia de 29 gobernadores.

Que el auditorio Gota de Plata de la capital estatal será el recinto oficial para la sesión solemne de la LXIII legislatura local, donde será la transmisión del poder Ejecutivo del estado que encabezará Omar Fayad Meneses. Posteriormente, en el mismo lugar, Fayad presentará su plan estatal de Desarrollo 2016-2021.

Que hoy también protestarán el cargo los alcaldes de la entidad; con ese motivo corre la versión que después de protestar de gobernador constitucional del estado, Omar Fayad Meneses estará presente por la tarde en

Unidad de Comunicación Social

Tulancingo, Pachuca y, tal ves, en Mineral del Chico, donde asumirán su cargo Fernando Pérez y Yolanda Tellería Beltrán.

Que en Pachuca y Mineral de la Reforma se sabe que estarán presentes Ricardo Anaya, dirigente nacional del PAN; Margarita Zavala; Santiago Creel; Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, además de Xóchitl Gálvez, diputados federales y senadores, entre otros, quienes acompañarán en Yolanda Tellería y Raúl Camacho Baños.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

¿Insubordinación o divorcio?: Ningún súbdito de los últimos gobiernos repite en el gabinete.

(Redacción, página web)

Plaza Juárez-Retratos Hablados...

"Este gabinete es de Omar Fayad, de nadie más".

"No a las cuotas de poder para partidos y grupos de poder", fue una tesis que hizo pública casi desde su nominación como candidato priísta al gobierno del estado, quien a partir del día de hoy será Gobernador Constitucional del Estado de Hidalgo. Omar Fayad Meneses anunció ayer en conferencia de prensa el nombre de quienes integrarán su gabinete legal, y por muchas razones parece pertinente que no se observa la mano de tal o cual personaje para encumbrar a uno de sus vástagos políticos en el primer círculo de hombres y mujeres que colaborarán con quien sucederá al gobernador, Francisco Olvera Ruiz. No los hay y qué bueno, porque mal hace un gobernante que como primer acto de poder lo delega en un gabinete que poco tiene que ver con él mismo. Es decir que en esa primera aparición se doblega y da inicio a un pago eterno de favores recibidos que le permitieron llegar al cargo. Fayad Meneses es un caso interesante durante los últimos tiempos en la entidad, porque sin que por supuesto caigamos en la tentación de encontrarnos con alguien que hizo su carrera política sin deberle nada a nadie, tuvo en el proceso interno de su partido para ser postulado, la oportunidad de ver como caía toda una maraña de intereses que en definitiva no lo tenían como candidato. Pero no solo en ese momento sino aún ya como abanderado tricolor en campaña, trabajaron con denodado ahínco para verlo caer, aun a costa de entregar la primera magistratura estatal a la oposición, y todavía peor a un personaje de la calaña de Francisco Xavier Berganza. De tal modo que la insistente afirmación, ya terminada la conferencia de prensa, del que a partir de hoy será gobernador del estado, en el sentido de que, "este es el gabinete de Omar Fayad", responde a todo un viacrucis que le hicieron vivir quienes decidieron unir fuerzas para evitar a toda costa, que llegar a ser su candidato. Hablamos de grupos autonombrados "legendarios" en Pachuca, Huejutla, Huichapan, El Mezquital y otras regiones, que contra viento y marea impulsaron hasta tres posibles candidaturas, pero desde un primer momento tacharon la de Fayad Meneses, bajo el argumento de que "no había respetado los tiempos". Lo que no respetó desde un primer momento, fue que le llegaran a vender sus favores con un contrato leonino, en el que lo mismo pedían candidaturas a diputados locales y alcaldías, y por supuesto respeto e impulso a sus negocios particulares. La respuesta de Fayad Meneses fue una y simple: "si de verdad son priístas y les interesa el estado, acepto su apoyo pero sin una sola condición. Yo no establezco compromisos a nombre del pueblo porque no puedo y no debo". Vino la amenaza: "entonces no cuentas con nosotros". Y así fue posible observar que el Revolucionario Institucional perdió casi todas las alcaldías y diputaciones estatales donde los grupos anotados mantienen influencia. No así la elección de gobernador. Lo que lleva a una conclusión simple: el que a partir de hoy gobernará el estado de Hidalgo, ganó no solo sin la ayuda de los grupos políticos "de rancio abolengo", sino aun a costa de su boicot, de su abierta intención de hacerlo perder. Por eso no tienen cara para poner el grito al cielo por no aparecer ninguno de ellos o de sus allegados en alguna cartera del gabinete legal. Y sí, va en serio. Los tiempos de estos enclaves de poder beneficiados hasta un grado vergonzoso están por terminar. Enclaves de poder disfrazados hasta de benefactores del deporte. El gabinete es de Omar Fayad, en un primer golpe de timón que merece la pena ser anotado.

(Javier E. Peralta, página 3A)

Unidad de Comunicación Social

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Con el temple que lo caracteriza, Omar Fayad presentó una primera lista de nombres, que por supuesto incluye hombres y mujeres, de quienes integrarán a partir de hoy su gabinete oficial para acompañarle al comienzo de su administración en Hidalgo. El objetivo, según precisa, es responder a todas las necesidades sociales en las diversas regiones y aprovechar las experiencias profesionales que cambien el rumbo de esta entidad hacia el desarrollo. El primer paso fue dado.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Francisco Olvera. Incluso al cierre de su gestión, José Francisco Olvera Ruiz, reiteró desde diversos medios y plataformas que el trabajo realizado fue con el afán de favorecer al pueblo hidalguense y en ese sentido ahora sólo le resta continuar con el protocolo para dejar la estafeta a quien le sucederá. Pero al amparo de los resultados se augura un nuevo episodio de éxito en su carrera.

Abajo-Felipe Juárez. Más que por sus logros a favor de la gente en Huautla, al frente del Ejecutivo municipal, fue recordado por el incumplimiento de promesas hechas en varias zonas de la demarcación. Aunado a ello, recuérdese que hace unos años éste fue uno de los ediles relacionados con la "famosa" compra de reconocimientos que lo mencionaban como el mejor presidente municipal del país.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

AJUSTES: Confirmaron los grillitos que al menos 12 gobernadores del país, así como más de 20 senadores de la república, además de distintas personalidades del mundo político y empresarial, acudirán este lunes a la ceremonia protocolaria donde Omar Fayad rendirá su protesta de ley como gobernador constitucional del estado de Hidalgo. Dicho acto, considerado en un principio para realizarse en la sede del Congreso local al sur de la ciudad de Pachuca, fue cambiado de último momento, aparentemente por motivos de seguridad dados los invitados especiales, por lo que habrá un solo evento en el Auditorio Gota de Plata.

ADVIERTE: Sorpresivo fue el anuncio del gabinete que acompañará al gobernador Omar Fayad, el cual realizó la lluviosa tarde de este domingo ante representantes de los medios de comunicación en conocido salón de fiestas de la capital hidalguense; en este sentido Fayad Meneses aclaró que cada uno de los elegidos para formar parte del equipo de trabajo en el sexenio entrante, fue seleccionado de acuerdo con sus habilidades y experiencias en diversos rubros, pero principalmente para brindar una atención de calidad a la gente que así lo requiera en las distintas regiones del estado. De antemano la advertencia para cada funcionario y funcionaria que llega fue que no tolerará abusos ni desvíos de recursos o prepotencias, ojalá que sí se cumpla dicha sentencia.

MENCIONES: Insistió Eleazar García Sánchez en el reconocimiento hacia su esposa, Gabriela Castañeda Badillo, quien desde el sistema DIF Pachuca logró desarrollarse como persona y profesionista, situación que pone ejemplo en materia de equidad, aspecto muy cuidado en los últimos años, tanto a escala municipal como estatal.

QUEJA: En el municipio de Tula, además de la molestia por la falta de iluminación, el descontento social que prevalece es por el estado en general del centro de la denominada Ciudad de los Atlantes, además de que no hay buena recolección de basura y el abasto del agua continúa siendo irregular, la población demanda ya atención en dichos rubros.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Marco Antonio Baños...

ROBO DE IDENTIDAD:

El pasado 25 de agosto el Instituto Nacional Electoral se sumó, junto con otras seis instituciones del Estado y la Asociación de Bancos de México, a un convenio de colaboración que busca combatir la suplantación de identidad, delito que está vulnerando el patrimonio, la credibilidad y la economía de cientos de personas. En el documento se establecieron bases para trabajar de manera coordinada para inhibir la usurpación de datos personales, a través de acciones de difusión e intercambio de información entre la ciudadanía que ayuden a combatir el crecimiento de este ilícito. Se trata de esfuerzos transversales que comenzaron a concretarse en febrero del 2016, primero con la firma de bases de colaboración en materia de suplantación o usurpación de identidad por parte de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), y más tarde con la adhesión de la Procuraduría General de la República (PGR) a ese esfuerzo. Las autoridades involucradas están comprometidas y obligadas a proteger y orientar a la ciudadanía sobre la salvaguarda de sus datos personales. Intercambiar información en supuestos concretos, justificados y favorables a evitar abusos contra la población es la única razón para, por ejemplo, verificar oportunamente que una credencial de elector está vigente, que no es falsa, que corresponde en verdad a quien pretende utilizarla para algún trámite diverso al ejercicio del voto. Coordinando esfuerzos y limitando los intercambios de información a casos excepcionales, pero con protocolos oportunos, un crédito indebido a nombre de alguien más, la práctica de endeudar a una persona suplantando su identidad o un mal uso de datos personales en general, puede atajarse y sancionarse. Datos del Banco de México (Banxico) muestran que, en el 2015, México ocupó el octavo lugar en el ámbito internacional por el número de casos de robo de identidad, de los cuales 67% tienen que ver con el extravío de documentos, 63% con el robo de bolsas, carteras y portafolios y 53% está relacionado con la clonación de tarjetas bancarias. Por ello, el convenio se suscribió con base en la adición constitucional de junio del 2014, en el que se re-conoce el derecho a la identidad de toda persona. La misma Carta Magna mandata en su artículo 16 que la información que se refiera a la vida privada y datos personales será protegida en los términos y excepciones que fijen las leyes. En un reporte de febrero a abril del 2016, la Condusef informó que llevó a cabo 1 mil 346 acciones de defensa por robo de identidad y de acuerdo a un comparativo sobre los primeros seis meses del 2015, registró que las quejas y denuncias aumentaron un 40%, respecto al mismo periodo de 2014 al incrementarse de 20 mil 168 a 28 mil 258 casos. La mayoría de instituciones públicas y privadas no cuentan con la infraestructura o recursos adecuados para revisar la autenticidad de la mica electoral, que actualmente con-tiene 27 elementos de seguridad y control con tecnología de vanguardia para evitar su falsificación. Es por esto que el INE promovió en abril pasado, un acuerdo para llevar a cabo la implementación del Servicio de Verificación de los Datos de la Credencial para Votar, para garantizar con ello el derecho de protección de datos contenidos en más de 85 millones de registros que están en el padrón electoral. El Registro Federal de Electores cuenta con el aval especializado del INAI sobre la viabilidad para emprender esta tarea, ya que está considerada como política pública socialmente útil, porque además de beneficiar directamente a los titulares de los datos personales, apoya también a instituciones públicas y privadas en el suministro de créditos, bienes y servicios a partir del cotejo de datos ordenado, con un fin específico y condiciones de seguridad, nunca mediante entrega discrecional de información confidencial. El aseguramiento de datos personales es una responsabilidad compartida por las instituciones del sector público y privado. Por eso es un pasa relevante coordinar esfuerzos de cara a un problema creciente y grave.

(Marco Antonio Baños, página 09A)

Unidad de Comunicación Social

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Cambios a fondo en Gobierno

ALGUNOS DE los puntos medulares del Plan de Gobierno de Omar Fayad se refieren a seguridad, educación, empleo y rediseño de la estructura del gobierno, porque habrá cambios a fondo en secretarías y organismos descentralizados. **HOY, AL TOMAR** posesión del cargo de gobernador, hará anuncios relevantes y detallará diversos programas en que destacan primer empleo a egresados de universidades públicas, medicamentos garantizados y brigadas médicas, más becas e internet en todas las escuelas, más casas de día para adultos mayores, universidad virtual, créditos a campesinos, sistemas ampliados de videovigilancia y un gobierno digital. **TALES FUERON** los planteamientos y propuestas que hizo durante campaña y que hoy lo llevan a la gubernatura. **EN SU PRIMER** día de actividades dejará constancia de su estilo de gobernar al acudir a la toma de posesión de cuatro titulares de ayuntamientos, entre ellos Pachuca, que preside Yolanda Tenería. **FAYAD** adelantó que hará una reingeniería en el gobierno estatal, desapareciendo algunas secretarías. **TAMBIÉN HA DICHO QUE** se adelgazará el aparato burocrático y ese tema ha devenido en especulaciones.

LA NUEVA GESTIÓN será noticia, principalmente al inicio de la nueva etapa que se inicia hoy con sendas ceremonias, una en el Congreso del Estado para tomar posesión y otra en el Teatro Gota de Plata de Pachuca donde anunciará su plan de gobierno... **EL 19 DE AGOSTO** pasado apuntamos en este espacio: "**AQUÍ LOS** nombres de quienes podrían integrar el equipo de funcionarios del gobernador electo, Omar Fayad: "**GERARDO TÉLLEZ** Flores, Laman Carranza Ramírez, Francisco Carreño Romero, Francisco Torres Cerón, Fausto Ramírez Morales, Perla Rubio González, Mario Rico Moreno. "**TAMBIÉN, RICARDO** Guinea, Fátima Baños Pérez, Luz Elena Saavedra Briseño, José Manuel Gil Ramírez, Eduardo Javier Baños Gómez, Víctor Manuel Santillán Meneses, Francisco Gerardo Valle Gasca, Rodrigo Cerón León y Pedro Noguerón de la Roquette. "**ADEMÁS, JUAN DE DIOS** Pontigo Loyola, Héctor Flores, Sergio Baños Rubio, Benjamín Rico Moreno, Rufino H. León Tovar, Aladid Aldana Rodríguez, Carlos Muñiz Rodríguez, Arturo Gil Borja, Isaac Lozano Aramer, José Luis Lomelí Plascencia, Iram Zúñiga Pérez, Martiniano Vega Orozco, José López del Castillo y Carlos Arozqueta Solís". **TODOS ELLOS** formaron parte del equipo de transición del gobernador Fayad. Ahora es cuestión de palomear a los que ya han sido asignados o van a ser asignados, que seguramente formarán parte del equipo de primer nivel. **SE DECÍA QUE** hubo demora en dar a conocer los nombramientos, pero algunos de ellos se produjeron anticipadamente desde el cuatro de julio cuando se formalizó el equipo de transición del gobierno estatal... **MIGUEL OSORIO** ¿se queda en la Secretaría de Gobernación o cambia de sitio en el Gabinete? La interrogante se mantiene a pesar de que el propio presidente Enrique Peña Nieto afirmó, a finales de agosto, que no habría cambios en Segob ni en la Secretaría de Educación Pública. **EN ESA** oportunidad' ponderó el papel destacado que han desempeñado Miguel Osorio, como conductor de la política interna, y Aurelio Nuño, como operador de la reforma educativa.

CON TODO, algunos columnistas se dan vuelo afirmando que el ex gobernador hidalguense se estaría encaminado a la Secretaría de Desarrollo Social, lejos de las presiones y el desgaste que significa estar al frente de la megasecretaría de Gobernación, donde convergen los mayores conflictos políticos, sociales y de seguridad del país. **CON UNA NUEVA** supuesta posición, dicen los teóricos, Osorio recorrería el país mostrando el lado más amable del gobierno, promoviendo apoyos sociales y beneficios para grupos de menores recursos, desde la Sedesol. **DESDE HACE MÁS DE** un mes comentamos en esta columna las versiones sobre supuestos cambios en el gabinete presidencial, donde la Segob es pieza toral. **PERO LUEGO DEL CUARTO** informe presidencial, de la desafortunada visita de Donald Trump y del remolino de opiniones en torno a tales acontecimientos, no hay indicios de que Peña Nieto intente en lo inmediato hacer cambios. **DE HABERLOS**, vaticinan, ocurrirían hasta que esté por postularse el candidato del PRI al gobierno del Estado de México que podría surgir, según los enterados, del equipo cercano de Peña Nieto.

(Redacción, página 08A)

Unidad de Comunicación Social

PLANO NACIONAL

El Universal-Amenazan siete males finanzas del ISSSTE: El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) enfrenta un proceso de modernización en el que al mismo tiempo es necesario reducir el impacto financiero que le genera la atención de hasta siete enfermedades que se convierten en crónicas entre los En entrevista con EL UNIVERSAL, José Reyes Baeza, director general del ISSSTE, dice que entre esas siete enfermedades crónicas se encuentran: diabetes, hipertensión, sobrepeso y obesidad, entre otras, y algunos tipos de cáncer, que le representan al instituto 20% del total del gasto programado en el seguro médico. Es decir, que si el ISSSTE destina al año cerca de 50 mil millones de pesos para el área médica, solamente esas enfermedades consumen más de 10 mil millones de pesos del presupuesto. Afirma que a un año del inicio de su gestión al frente de esa institución, es necesario generar una cultura de "autocuidado" más que la curativa entre sus a liados. Reconoce que el problema serio del ISSSTE es que su población derechohabiente es en su mayoría de adultos mayores, tan sólo 76% de los trabajadores a liados tienen entre 35 y 66 años de edad, lo que implica "una gran responsabilidad en términos de prospectiva y proyección financiera". En consecuencia, la prevención de enfermedades cobra mayor relevancia, puesto que de no revertirse esta situación, ese 20% que se gasta en unas cuantas enfermedades se puede incrementar hasta 30%. Indica que siete de cada 10 mexicanos tienen problemas de sobrepeso y obesidad, hay un alto porcentaje de diabetes en la población mexicana. De los derechohabientes del ISSSTE, 10% padecen esta enfermedad. Pero advierte que en el caso de los niños, cuatro de cada 10 tienen ese problema de sobrepeso y obesidad, lo que es un grave problema para el futuro del país y representa una "bomba de tiempo". Explica que el instituto inició una estrategia para hacer eficiente la recaudación de recursos, principalmente con el cobro a entidades morosas y tan sólo en un año, por el cobro de seguros en salud y en la subcuenta de vivienda, representaron ingresos adicionales para el ISSSTE por mil millones de pesos. Adicional a ello se realizaron ahorros derivados de la compra consolidada de medicamentos por tres mil 200 millones de pesos y el ahorro, derivado del control de medicamentos, se estima que alcance mil 500 millones. El director asegura que el propósito es que al final de la presente administración, el presidente Enrique Peña Nieto entregue un ISSSTE más moderno, eficiente y humano. **(Diana Latiri, primera plana)**

La Jornada-Al alza, la cifra de quienes sólo ganan un salario mínimo: Creció el número de mexicanos que ganan un salario mínimo al día y se redujo la cifra de quienes percibían altos sueldos. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), contenidos en el cuarto Informe de gobierno, señalan que el número de trabajadores cuyo ingreso es de un sueldo mínimo se elevó en el presente sexenio de 6 millones 756 mil personas a 8 millones 17 mil. Es decir, en cuatro años creció en un millón 261 mil el número de mexicanos que viven con 73 pesos diarios, salario que representa 3. 5 dólares por jornada. En contraparte, en este mismo periodo se redujo el número de trabajadores con sueldos altos, es decir, equivalentes a más de cinco salarios mínimos (10 mil 950 pesos o más al mes). En este nivel, al inicio del sexenio había 3 millones 884 mil personas, y al 2016 la cifra se redujo a 2 millones 900 mil. Los anexos del Informe referentes a Ingresos en niveles de salarios mínimos de la población ocupada según sexo, dan a conocer estas cifras y detallan que también hay 3 millones 416 mil mexicanos que trabajan sin salario; únicamente tienen como ingreso propinas o "comisiones", aunque laboren ocho o más horas al día y en una empresa formal, pero no sólo no reciben remuneraciones, sino tampoco tienen ninguna prestación. La información detalla que también aumentó la cifra de trabajadores que ganan de uno a dos salarios mínimos (146 pesos por jornada, que representan 4 mil 380 pesos al mes). En este nivel, al arranque del gobierno de Enrique Peña había 11 millones 476 mil personas, y ahora hay 13 millones 716 mil. Puntualiza además que es mayor el número de mujeres trabajadoras que ganan el mínimo (4 millones 228 mil) que el de los hombres (3 millones, 790 mil). En cambio, en el grupo de trabajadores con remuneraciones altas la proporción cambia: arriba de los cinco salarios mínimos es lo que ganan 2 millones 73 mil hombres, mientras el número de mujeres es de 894 mil. En global, las cifras oficiales precisan que en este régimen se ha elevado el número de población ocupada de 44 millones 237 mil personas a 45 millones 287 mil, pero los salarios que perciben los trabajadores se han reducido. **(Patricia Muñoz, primera plana)**

Unidad de Comunicación Social

Excélsior-Aún sin fecha para encuentro con Hillary Clinton: Peña Nieto: El presidente de México, Enrique Peña Nieto indicó que hasta ahora no se ha definido una fecha para recibir a la candidata demócrata, Hillary Clinton. Durante su mensaje como parte del cierre de la Cumbre del G20, el mandatario mexicano se refirió a las invitaciones giradas a los candidatos presidenciales de Estados Unidos, esto luego de que la semana pasada recibiera al candidato republicano, Donald Trump. En el marco de esta 11a sesión del G20, el Presidente de México dialogó con su homólogo de los Estados Unidos, Barack Obama sobre la relación bilateral y su futuro ahora que se dé el cambio de administración en enero de 2017. En mensaje a medios de comunicación, Peña Nieto señaló que durante el breve diálogo con Obama dejó en claro la postura de su Administración de destacar el aporte que han hecho migrantes nacionales a la economía norteamericana. Por otra parte, el Presidente abundó sobre algunos los acuerdos alcanzados durante el encuentro con Jefes de Estado. Los mandatarios de las mayores economías y las que se encuentran en vías de desarrollo debatieron durante dos días en esta ciudad ubicada al sur de Beijing sobre las medidas a emprender para lograr un desarrollo incluyente en todas las regiones del mundo. Se trata de que las potencias como China, Rusia, Estados Unidos y Japón respalden proyectos de infraestructura en aquellos países con bajo crecimiento económico. En este sentido, México fue reconocido por la implementación de las reformas estructurales. **(Enrique Sánchez, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Preguntas y reclamos a Peña

Tanto me decepcionó su reacción ante la pregunta sobre el gran muro que quise me dijera a la cara por qué no hizo a su indeseable y tramposo invitado un enérgico y público reclamo; por qué no reflejó algo así como Los sentimientos de la nación, y también decirle que, como muchos, cargo una desazón mayor a la que padecemos con la fuga de El Chapo. Convencido de que Peña pudo, de manera implícita pero ingeniosa, decirle a Trump algo traducible como una sencilla mentada de madre y de que (siempre con lenguaje diplomático) lo echara de la casa presidencial (de paso remendaría su traqueteada imagen), a media tarde del jueves pedí hablar con él y en la madrugada del viernes mandó decirme que sí (ese día viajaría a China). La oportunidad, pues, sería en el avión (de interiores sobrios, por cierto) que "ni Obama tiene", pero el ruido de las turbinas impuso platicar en Anchorage, Alaska. Esta noche, Con Puig a las Diez, lo más relevante. Y mañana en las demás plataformas de MILENIO, lo que resultó...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-Trascendió...

: **Que** hoy se espera uno de los debates que atraerán la atención de la Presidencia de la República y de diversos actores políticos. El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación analizará las acciones de inconstitucionalidad interpuestas por la Presidencia contra las leyes anticorrupción a modo que impulsaron los gobernadores de Veracruz y Chihuahua, Javier Duarte y César Duarte, respectivamente, con las que pretenden blindarse una vez que dejen sus cargos.

: **Que** ya llegaron al Senado las siete ternas para candidatos a magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que serán turnadas mañana mismo a comisiones, a decir del presidente del Senado, el ecologista Pablo Escudero, quien dice que a pesar de la confrontación entre la izquierda y el partido en el gobierno observada el jueves en el arranque del periodo ordinario, hay condiciones para negociar y sacar adelante los diferentes temas pendientes.

: **Que** sin embargo, se antoja que será una negociación complicada. En el PAN, que coordina Fernando Herrera, ya hay dos vetos: el del ex procurador Daniel Francisco Cabeza de Vaca y el de Berenice García Huante, de quien se dice maquila varios asuntos jurídicos para el PRI.

Unidad de Comunicación Social

: **Que** durante la breve gira a China para acudir a la cumbre del G20, el equipo del Presidente consiguió lo que buscaba, una foto del momento en que Enrique Peña Nieto saluda al presidente de Estados Unidos, Barack Obama. Una plática informal, muy breve, pero que dio para obtener las dos imágenes que, sin importar que estuvieran fuera de foco, distribuyó Los Pinos. A tres días de la fallida visita del aspirante republicano Donald Trump, era clave tener el registro de un Obama sonriente frente a Peña Nieto, cuentan.

: **Que** esta semana se espera que el presidente de la mesa directiva de los diputados federales, Javier Bolaños, tome control del pleno con mayor éxito que el jueves pasado, cuando tras la visita de Donald Trump se calentaron los ánimos y le hizo imposible controlar la sesión en la que verdes, priistas y la oposición se dieron con todo.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Nicolás y Juanga

Todo comenzó con un artículo publicado en *Milenio* el martes 30 de agosto que pretendía ser iconoclasta e irónico: "No me gusta 'Juanga' (lo que le viene guango)". Nicolás Alvarado apuntaba que las pocas canciones que conocía de Juan Gabriel le habían "bastado para identificarlo como uno de los letristas más torpes y chambones en la historia de la música popular, todo sintaxis forzada, prosodia torturada y figuras de estilo que oscilan entre el lugar común y el absurdo". El rechazo personal, señalaba Alvarado, "no me lleva a la ceguera cultural ni a la insensibilidad psicológica". Así, que el todavía director de TV UNAM narró cómo montó "un programa en caliente". Alvarado citaba diversas opiniones sobre Juan Gabriel y aportaba la suya, que reconocía como "clasista": "Creo que a estas alturas no necesito acreditar el respeto que me inspiran ciertos productos de la televisión comercial ni mi afinidad por la cultura gay. Mi rechazo al trabajo de Juan Gabriel es, pues, clasista: me irritan sus lentejuelas no por jotas sino por nacas, su histeria no por melodramática sino por elemental, su sintaxis no por poco literaria sino por iletrada. Y sé que la pérdida es real y que es enteramente mía. Pero condicionado como estoy por mi circunstancia, no puedo evitar reaccionar como reacciono." Para enfatizar el tono irónico, Alvarado concluía: "(Ahora discúlpenme mientras pongo una canción. Se llama J'suis snob y la canta Boris Vian.) La mayor parte de las descalificaciones en redes sociales fueron de personas que no habían leído el artículo ni entendido, por supuesto, su tono irónico. La afirmación de que Alvarado cuestionó las canciones de Juan Gabriel por jotas y nacas se entiende de forma diferente cuando se lee el artículo completo. De hecho, Alvarado es quien se presenta a sí mismo como "clasista" y señala que esto representa una "pérdida" para él. Pero nunca una partida de linchamiento se preocupó por las sutilezas de un argumento. Al final Alvarado se vio obligado a presentar su renuncia a la dirección de TV UNAM. No sé si el rector Enrique Graue se la pidió o si él optó por hacerse a un lado ante la intensidad de la tormenta. Mucho más grave es que el Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) haya emitido "medidas cautelares" (o de censura) para que Alvarado evitara "manifestaciones contrarias a la dignidad de las personas", ofreciera "una disculpa por el agravio", asumiera un compromiso para que "sus notas periodísticas se desarrollen en el marco del respeto a los derechos humanos" y se abstuviera "de utilizar un lenguaje que pueda ser considerado discriminatorio en sus notas o escritos periodísticos". Una vez que Alvarado renunció a TV UNAM, el Conapred retiró sus medidas, a pesar de que el artículo fue difundido en Milenio y no en TV UNAM. La escritora Ángeles Mastretta ofreció una reflexión en Twitter: "¿Celebran la renuncia de Nicolás Alvarado? ¿No creen ustedes en el derecho a escribir, ironizar y disentir? En la libertad de expresión." La tolerancia de Mastretta contrasta con la intolerancia de los linchadores, de la UNAM e incluso de un Conapred que debería combatir la intolerancia en lugar de promover la censura. Yo me uno a la mujer de los ojos grandes. Puedo estar en desacuerdo con los gustos o el estilo de Alvarado, pero no con su libertad de expresar una opinión. Alvarado, por otra parte, está aprendiendo algo que muchos de nuestros intelectuales se niegan a entender: el sueldo burocrático no es compatible con la libertad de expresión.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Reset, señor Presidente, reset

Las críticas al Presidente han sido duras, tupidas y unánimes. El error del encuentro con Trump es una raya más a un tigre muy rayado. Peña no sólo es un mandatario muy impopular sino que ahora carga con la fama de tonto: se ha convertido en el hazmerreír en las redes sociales. Ya nadie lo respeta. Es un Presidente muy débil al que todavía le faltan 27 meses en el poder. Es mucho tiempo. ¿Qué puede hacer para tratar de recuperarse y terminar lo mejor posible su sexenio? Apretar el botón de reset. Cuando una computadora o teléfono se traba y deja de responder a las órdenes del usuario, la solución es resetearlo, verbo inexistente en español pero que significa reiniciar el equipo apagándolo y volviéndolo a encender. Se trata, como todos sabemos, de la manera más drástica para hacer que los sistemas operativos respondan y funcionen de nuevo. Algo similar le ha pasado al gobierno de Peña: está atascado, no responde y comete errores garrafales como el encuentro con Trump en Los Pinos. Si el Presidente no resetea su gobierno, corre el riesgo de que el sistema gubernamental deje de funcionar por más de dos años, lo cual generaría un enorme peligro en un país con una economía cada vez más frágil, con la violencia al alza y con grupos de interés que ya olieron la debilidad del gobierno y pretenden beneficiarse de ella. ¿Qué significa apretar el botón de reset? Asumir, primero, que el statu quo ya no funciona, que hay que hacer las cosas de manera diferente con un equipo de trabajo diferente. ¿Qué cosas? A estas alturas del sexenio, me parece que habría cuatro prioridades. Primero, blindar la economía para que no haya una crisis de final de sexenio, lo cual implica realizar un recorte draconiano al gasto público. Segundo, asegurarse que las reformas estructurales se implementen lo mejor posible ya que éstas van a ser el legado más importante de esta administración. Tercero, mantener el orden dentro y fuera del buque gubernamental para evitar que se hunda en medio de la creciente tormenta. Y, cuarto, nombrar al candidato presidencial del PRI. No son poca cosa. Para tener éxito, hay que utilizar el poder más importante que todavía tiene el Presidente: nombrar a los encargados de los distintos despachos de la administración pública federal. El Presidente tiene que nombrar un nuevo secretario de Hacienda. Hace unos días decía que, por los malos resultados en la economía nacional y, sobre todo, por el deficiente manejo de las finanzas públicas que ha llevado a una nueva crisis de la deuda, Peña debía remover a Videgaray. El titular de Hacienda ya no tiene la credibilidad en los mercados. Menos, ahora, si se comprueba que el resbalón del Presidente con Trump fue su idea. ¿Podrá Videgaray negociar con el Congreso el próximo paquete presupuestario con múltiples recortes? La oposición, por lo pronto, ya está preparándose para hacerlo pomada cuando comparezca en San Lázaro. Los mercados observarán cómo los legisladores apalean al encargado de las finanzas públicas. En Hacienda, el Presidente tiene que nombrar a un viejo lobo de mar con credibilidad en los mercados, que ya no tenga nada que perder en la política mexicana, que sepa negociar con el Congreso y los grupos de interés y que sea implacable en la difícilísima tarea de apretarse el cinturón. En cuanto a las reformas estructurales, el Presidente tiene que remover a los funcionarios que no han demostrado tener los tamaños para implementarlas. Pero, más importante aún, en todos los despachos que tienen que ver con esta tarea —Educación, Energía, Pemex, Telecomunicaciones, Hacienda— los secretarios no pueden estar buscando la candidatura presidencial porque eso los distrae de lo prioritario: la implementación de las reformas. En cuanto al orden, eso pasa por las áreas de seguridad y particularmente por la Secretaría de Gobernación. Ahí tenemos un secretario muy desgastado que también anda concentrado en la candidatura presidencial del PRI. Osorio también debe ser sustituido por otro viejo lobo de mar que no le tiemble la mano a la hora de ordenar este país que últimamente anda muy desordenado. Ya con eso, Peña podría concentrarse en sacar a su candidato. Pero todo esto implica que el Presidente deje a un lado a su pequeño y compacto equipo que tan buenos resultados le dio los dos primeros años del sexenio pero que, hoy por hoy, se han convertido en una carga para su gobierno. Suena muy duro pero, ante el atorón actual, lo que queda es resetear el sistema. Porque de lo contrario...

(Leo Zuckermann, página web)

Unidad de Comunicación Social

El Universal-Bajo Reserva...

El tiradero que dejó Trump

Una de las principales misiones que estos días ocupa a la canciller mexicana, nos comentan, es levantar "el tiradero" que quedó luego de que el presidente Enrique Peña Nieto recibió en Los Pinos al candidato del Partido Republicano, Donald Trump, y que ha causado severas críticas desde los más diversos sectores sociales y políticos, incluyendo destacados diplomáticos y priístas. Una de las prioridades en estos trabajos de control de daños es buscar acercamientos con el Partido Demócrata. Nos comentan que en esta línea de trabajo es que la secretaria Claudia Ruiz Massieu gestionó, este sí, un breve encuentro informal de Peña Nieto con el presidente estadounidense Barack Obama. El tema de la visita de Trump, comentan, no habría sido tocado por los mandatarios, pero lo que se logró fue la foto con Obama, en la que ambos se saludan sonrientes.

División en el gobierno federal

En la cancillería les llama mucho la atención, nos comentan, lo que califican como teorías conspiratorias para señalar al culpable de haber recomendado a Los Pinos recibir a Donald Trump. "Descabelladas", dicen, son las versiones que se han escrito en algunos medios, en las que tratan de culpar al subsecretario para América del Norte, Paulo Carreño, o al jefe de la Oficina de la Presidencia, Francisco Guzmán, de haber influido en la decisión de que Trump fuera recibido por el presidente Enrique Peña Nieto. Añade que otra de las versiones descabelladas es que algo tuvo que ver en el tema el ex subsecretario para América del Norte de la cancillería, Carlos Pérez Verdía, quien actuó en venganza por haber sido corrido de la Secretaría de Relaciones Exteriores. El caso, nos dicen, es que esas versiones no tienen otro objeto que desviar la atención de los medios de quien sí influyó en la decisión, pues en Los Pinos tienen muy claro quién operó la visita de don Donald y quiénes se oponían a ella. Trump tiene dividido al gobierno federal.

Rosario Robles, la cercana

Y en tiempos en los que algunos se pelean, en el equipo cercano de la secretaria de Desarrollo Agrario, Rosario Robles, destacan que su jefa goza de una gran cercanía con el presidente Peña Nieto. Nos presumen que antes de su salida a China, a la reunión del G-20, el mandatario reafirmó su compromiso con la igualdad de género, al lado de doña Rosario, al inaugurar el viernes la segunda Ciudad de las Mujeres en Tepeji del Río, Hidalgo. El Presidente dijo que México se escribe con "M" de Mujer, frase que Robles ha usado en diversos foros y desde hace varios meses. Así su equipo destaca dos cosas: que la secretaria sigue su lucha por los derechos de las mujeres, sin importar qué cargo público ocupe, y que este tipo de temas demuestra la cercanía que tiene con el presidente.

Una membresía que no tiene ni Obama

Sorpresa entre la clase política generó el argumento que el senador por Morena, Mario Delgado, utilizó para impulsar la Ley Federal de Remuneraciones de los Servidores Públicos. Don Mario arremetió directamente contra los funcionarios del Infonavit, que dirige David Penchyna, por considerar que estos reciben sueldos y prestaciones "millonarias". Nos cuentan que la postura de don Mario no cayó del todo bien ni entre sus compañeros legisladores, pues algunos de ellos consideran que el ex colaborador de Marcelo Ebrard no es la mejor carta para impulsar esos temas ya que el morenista también percibe un sueldo y prestaciones altas, la paga es tan buena que le permite ser uno de los pocos políticos miembros de un muy exclusivo y ostentoso club deportivo de la zona de Palmas y Reforma. Delgado, señalan, paga una membresía que no tiene ni Obama.

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

EL LLAMADO miércoles negro del encuentro entre Enrique Peña Nieto y Donald Trump va a durar mucho tiempo más. Tan es así, que esta misma semana tendrá consecuencias en el Senado. **SE VA A PRESENTAR** una iniciativa confeccionada por el ex diputado federal, Agustín Barrios Gómez, de la Fundación Imagen de México, y el senador Armando Ríos Piter para tomar providencias legales contra el güero incómodo. **LA PROPUESTA** prohíbe que el gobierno federal disponga de un solo peso para pagar el famoso muro. También estipula que si Trump se apropia las remesas de los paisanos-como ha dicho que pretende hacerlo-, México podría aplicar medidas similares con intereses norteamericanos de este lado de la frontera.

Y EN CASO de que el empresario llegue a la Presidencia y saque a su país del TLCAN, el Senado mexicano pondría a revisión 75 tratados que se tienen con Estados Unidos. Suena interesante. A ver, de entrada, cómo lo toman los demás senadores, sobre todo aquellos que se dicen taaan preocupados por la dignidad nacional. **TAL VEZ** saldría más barato darle al PRD y a Morena los 850 millones del Presupuesto Participativo de la CDMX, luego de ver la manera en que ambos partidos manosearon a su antojo las elecciones "vecinales" de ayer. COMPRA descarada de votos desde días previos, acarreo de electores, postulación de familiares o amigos de los delegados; duplicidad de proyectos y, por supuesto, un enorme desinterés del ciudadano común. Más que saldo blanco, habría que reportar saldo amarillo y moreno.

LA TORMENTA de anoche será un chipi-chipi comparada con la que se espera el miércoles en la sesión del Consejo General del INE, en la que se aprobará, por fin, el reglamento de elecciones. **SE TRATA** del producto de un año de trabajo, recolectando y dándole orden y forma al cúmulo de reglas y ordenamientos emitidos por el instituto, que estaban dispersos en cientos de documentos. Lo curioso es que, pese a la claridad que debería darle a los procedimientos, se espera que algunos partidos se opongan a su aprobación. Será que a río revuelto, ¿ganancia de mapaches? **MÁS** de un feligrés en la Ciudad de México se sorprendió con la petición que se escuchó en templos y capillas capitalinas: elevar una oración por Enrique Peña Nieto. **LUEGO** de los días tan convulsos que ha vivido la administración federal, en la Arquidiócesis que encabeza el cardenal Norberto Rivera algunos párrocos decidieron pedir ayuda de allá arriba. ¡Amén!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

TACHO/BREVE ENCUENTRO

